

UNION CITY, N.J.,
VIERNES,
SEPTIEMBRE 23
DE 1983

**THE
DISPATCH**

AHORA

**Daisy
Arocena:
'Eduardo
no ha
declarado
nada'**

—Vea Página 3



Foto de Bill Bayer para AHORA

Arocena niega supuesta declaración

Por ALEIDA DURAN

Eduardo Arocena, el hombre que según un agente del Buro Federal de Investigaciones había declarado ser "Omar", fundador y líder del grupo secreto supuestamente anticastrista "Omega 7", negó ayer haber hecho tales declaraciones o haber llegado a un pacto con el gobierno de los Estados Unidos.

En una declaración hecha a AHORA, a través de su hermana, Daisy Arocena, de Newark, el acusado dijo que niega entusiastamente "todo lo que se ha dicho".

"Esta es una estrategia del gobierno para estruarme a mí, destruir a las organizaciones revolucionaria y terminar con el sentimiento de rebeldía anticastrista del pueblo cubano. Yo no he hecho nunca ni hacer un pacto con el gobierno. Yo no he acusado a Pedro Remon ni a nadie", dijo Arocena contestando a preguntas formuladas por AHORA, aprovechando la ocasión de la visita de ayer de la Srta. Arocena a la penitenciaría de Otisville, N.Y.

De acuerdo con el reo, cuando el trato de ponerse de pie para contestar al agente durante la audiencia del miércoles, el defensor público "impuesto" por las autoridades, le ordeno sentarse, y cuando quiso hablar con los reporteros, se lo impidieron.

Añadió que esta solo, aislado, y que el abogado que le han "impuesto" "no está defendiendo" sus intereses.

"Me siento con las esposas puestas y un tape" en la boca", afirmó Arocena.

Aun antes de la visita, la madre, la esposa y la hermana de Arocena habían dicho temprano en el día de ayer que estaban seguras de que el acusado no se había



Eduardo Arocena

declarado culpable ante agentes del Buro Federal de Investigaciones, según declaró el miércoles un agente del FBI.

"Yo no creo que eso es cierto. Eduardo me ha dicho a mí que no crea nada de lo que me digan, nada de lo que escriban. Eduardo me ha dicho: "Ellos (los agentes del FBI) me van a fabricar pruebas: son expertos en eso". Yo no creo nada de eso que dice el agente", dijo Miriam Arocena en una entrevista telefónica desde Miami".

'Puede estar segura de que lo que hay dentro de la cárcel es un hombre'

—Sra. Zenaida Arocena

La Sra. Zenaida Arocena, madre del reo, y su hermana Daisy, también negaron que el mismo hubiera hecho nunca declaraciones al FBI.

"Puede estar segura de que lo que está dentro de la cárcel es un hombre, así con la O mayúscula", dijo la Sra. Zenaida Arocena.

En una sorprendente declaración durante la primera vista en la U.S. District Court en Manhattan, el miércoles, el agente del FBI James Lyons testificó que Eduardo Arocena había estado cooperando con la investigación que el gobierno sigue en torno a las actividades de Omega 7, el grupo secreto supuestamente anticastrista que se ha atribuido la responsabilidad por más de 30 explosiones dinámicas y dos muertes en el área metropolitana de Nueva York.

Después de oír el testimonio de Lyons, la Magistrada de Estados Unidos Nina Gershon dictaminó que había suficiente "causa probable" para que el Fiscal Michael L. Tabak continúe manteniendo encarcelado a Arocena para un juicio bajo los cargos de transportar explosivos de New Jersey a New York en conexión con el



Miriam Arocena

atentado contra la vida del delegado de Cuba ante las Naciones Unidas Raul Roa Kouri, en 1980. Gershon rehusó la petición de Arocena de reducir la fianza de \$1 millón, impuesta a Arocena.

Arocena, 40, un ex-estibador de New Jersey, había negado previamente tener relación con Omega 7. El acusado fue conducido a la audiencia del miércoles pero no testificó. En cambio, escuchó in-

Vea AROCENA en la Pagina 10

AROCENA

Viene en la Pagina 3
tensamente las alegaciones, mientras un traductor se las trasladaba al español.

Lyons dijo que a finales de septiembre de 1982 Arocena volo de Miami a New York para una reunion secreta con agentes del FBI.

Al momento de ser arrestado, las autoridades dijeron que habia "un informante confidencial", pero no descubrieron ningun nombre.

"El dijo que fue el fundador de Omega 7 y el lider", manifesto Lyons. "En Omega 7, ellos me llamaban "Omar", dijo Arocena, segun el testimonio de Lyons.

De acuerdo con el mismo, Pedro Remon fue el "hombre gatillo" en la muerte del diplomatico de la Mision Cubana Felix Garcia, muerto en Queens el 11 de septiembre de 1980.

Durante el testimonio del miercoles, Lyons dijo tambien que Arocena identifico a Remon como el hombre que llamo al la CBS reclamando la responsabilidad por la muerte de Garcia.

Remon y otros siete hombres estan encarcelados por negarse a testificar ante un gran jurado que investiga las actividades de Omega 7.

De acuerdo con el testimonio de Lyons, este dijo que Arocena nombro tambien a Remon como el fabricante de la bomba en el fallido intento contra Roa Kouri en Manhattan.

Lyon aseguro que Arocena le habia dicho a el que la bomba habia quedado de un complot disenado contra Fidel Castro cuando este visito Nueva York en 1979.

"Ellos iba a usar el aparato explosivo para asesinar a Castro, pero la oportunidad no se presento", dijo Lyons.

De acuerdo con Lyons, despues de su confesion, Arocena regreso a la

Florida para encontrar mas evidencias de las bombas para el FBI. Pero en lugar de hacerlo asi, telefono desde Miami y dijo que iba a huir.

Despues de una busqueda de nueve meses, los agentes del FBI encontraron a Arocena en un apartamento de la Pequena Habana, el 22 de julio pasado.

Sin embargo, la familia de Arocena se mostro totalmente segura de que Arocena no ha hecho ninguna de las anteriores declaraciones.

"Eduardo no ha declarado nada", habia enfatizado su hermana Daisy, aun antes de la visita.

"Esta es una maniobra del gobierno. Parece que mentira que en los Estados Unidos puedan verse cosas como esta", dijo.

La Srta. Arocena refirio que, despues que su hermano desaparecio de la escena publica, agentes del FBI visitaron su casa y, con muchos misterios, le aseguraron que Arocena habia venido a Nueva York y se habia hospedado con ellos en la habitacion de un hotel. Le mostraron fotografias y grabaciones para convecerla de que el habia hablado.

"Si lo habian tenido ahi, durmiendo al lado, ¿por que no lo arrestaron?, ¿por que lo buscaron durante nueve meses? Yo creo que ellos (el FBI) son capaces de todo con tal de demostrar lo que quieren. Todo es una mentira", afirmo.

Miriam, la esposa de Arocena, dijo que el mismo dia que Eduardo desaparecio, los agentes del FBI fueron a buscarlo a su casa y, al preguntar ella por que, le respondieron que porque el era "un anticomunista".

"Eduardo habia salido de la casa por la manana como de costumbre. Despues de que los agentes vinieron, no lo volvi a ver hasta que lo arrestaron", dijo.

"Yo no creo que eso que el agente dice sea cierto", anadio.

De acuerdo con la familia, un segundo abogado, Paul Goldberger,

Vea AROCENA en la Pagina 13

AROCENA

Viene en la Pagina 10

fue descalificado

por la corte como abogado defensor.

La primera, Ana Maria Carnesoltas, fue descalificada por un posible conflicto de intereses.

"Goldberger fue descalificado por lo mismo, pero el dijo que volveria a apelar hoy (ayer)", dijo Daisy.

La hermana de Arocena manifesto que la corte esta tratando de forzar a un abogado de oficio, Gerald Walpin, para representar a la defensa, pero que el acusado no quiere a ese abogado porque "no le gustan sus metodos".

En la audiencia del miercoles, Walpin manifesto que Arocena habia sido "engatusado" a informar, por los agentes del FBI, mediante el metodo de decirle que el era un "honesto, orgulloso luchador de

la libertad" y sugirio que habia sido inducido a hablar para quitar de encima de Omega 7 a algunos traficantes de drogas.

Miriam una mujer de hablar calmado, dijo que su esposo habia sido muy honesto.

El dijo que Walpin podia ser un buen abogado; pero que el (Arocena) no se siente comodo con el. El que el quiere es a Goldberger", senalo.

Mientras tanto, la Sra. Arocena, madre del reo, enfatizo su creencia de que su hijo no ha hecho ninguna declaracion al FBI.

"Puede estar segura de que Eduardo Arocena, ese que tienen ahi dentro de la carcel, es un hombre. Ese hombre no ha declarado nada", reitero la madre.

En la visita de su hermana, Arocena dijo: "El gobierno ni siquiera me permite tener a los abogados que si defenderian mis intereses".